2024-06-04

También en CDMX, recuento en miles de casillas

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://reporteao.com/tambien-en-cdmx-recuento-en-miles-de-casillas/

El INE informó que se prevé el recuento de al menos el 60% de los paquetes electorales, que conlleva su reapertura, ante lo cual en la oposición en la Ciudad de México también ya exploran solicitar el mismo procedimiento ante el IECM, porque igual se están documentando irregularidades, incidencias en miles de casillas.

Es decir, uno de los escenarios en los próximos días en la capital del país es que se reabrieran también miles de casillas, más del 20%, lo que podría generar una falta de certeza jurídica en el resultado, que es una causal de nulidad de la elección, si así lo solicita el partido o coalición, y posteriormente lo considera el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, de acuerdo con el artículo 75 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral.

De este hecho, ya hay un precedente de recuento de enorme magnitud que no transitó: tras las elecciones de 2006, en las que López Obrador alegó fraude, porque Felipe Calderón tenía una ventaja de apenas el 0.5%. Surgió esa campaña de "voto por voto, casilla por casilla", en la que pedían recontar los sufragios de todos los paquetes. Su plan de fondo era precisamente que se reabriera más del 20% y solicitar la nulidad electoral de certeza jurídica. No caminó.

Este miércoles que comience el cómputo de votos es el camino que debería seguir la oposición de la capital, ante el IECM. Pero necesitan tener toda la información, las actas y/o sábanas de todas las casillas, lo que hasta hoy no tienen

Sin embargo, una iniciativa ciudadana en redes sociales, espontánea, se ha ocupado de conseguir toda esa información: toman la foto de la sábana de la casilla donde votaron, la comparan con el PREP y postean las irregularidades. La mayoría de lo que se reporta en los posts en X y Facebook es que le quitaron votos a Santiago Taboada para la Jefatura de Gobierno, así como a los candidatos a las Alcaldías y diputaciones locales.

El problema es que aún no han sistematizado la información. Por eso es que Taboada difundió un sitio web para generar una enorme base de datos que les permita ubicar las casillas en las que presentarán sus solicitudes para recuento, con un sustento jurídico para la autoridad electoral. El sitio web es www.taboada.mx, el cual arrancó su operación este martes.

Así lo promovió Taboada en su cuenta de X: "Seguimos revisando acta por acta, y recopilando incidencias en casillas. Si fuiste funcionario o representante y conoces alguna irregularidad comunícamela. Tu voto y todo tu esfuerzo lo haremos valer y nos estamos encargando de que sea bien contado". En el sitio web hay un formulario en el que se Foto, alcaldía, número de sección, número de casilla y tipo de casilla.

El lunes por la noche Taboada fijó ya una postura, tras la exigencia de la gente en redes sociales, de que ante las autoridades electorales litigue y no permita que les quiten un solo sufragio.

"Seguimos revisando acta por acta y recopilando incidencias en casillas. Si fuiste funcionario o representante y conoces alguna irregularidad comunícamela. Tu voto y todo tu esfuerzo lo haremos valer y nos estamos encargando de que sea bien contado", posteó en X este lunes por la noche.

El escenario del recuento de miles de casillas en la CDMX es muy probable que se cumpla, pero lo que se antoja difícil es que a partir de la reapertura de más del 20% de las casillas se pudiera anular la elección. Lo veremos.